

Zeitschrift: Mitteilungen der Naturforschenden Gesellschaft in Bern
Herausgeber: Naturforschende Gesellschaft in Bern
Band: 66 (2009)

Vorwort: Vorwort : von Hallers Landschaften
Autor: Veit, Heinz

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 01.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Von Hallers Landschaften

Vorwort

Die nachfolgenden Beiträge gehen auf eine Vortragsreihe im Rahmen des Jubiläumsjahres «Haller300» zurück. Die von der Interakademischen Kommission Alpenforschung (ICAS) organisierte Reihe unter dem Titel «von Hallers Landschaften» fand in den Monaten April und Mai 2008 im Schweizerischen Alpinen Museum in Bern statt. Bei der Vortragsreihe haben in verdankenswerter Weise eine Reihe von Organisationen mitgewirkt. Jede der Organisationen hat ein Referat organisiert und den Vortragsabend eröffnet. Es waren dies:

Akademien der Wissenschaften Schweiz (Dr. Anne de Pury-Gysel)

Interakademische Kommission Alpenforschung (Prof. Heinz Veit)

Geographische Gesellschaft Bern (Elisabeth Bäschlin)

Naturforschende Gesellschaft in Bern (Prof. Erwin O. Flückiger)

Schweizerische Gesellschaft für Geschichte der Medizin und der Naturwissenschaften (Prof. Hans-Konrad Schmutz)

Schweizerische Stiftung für Landschaftsschutz (Dr. Raimund Rodewald)

Forum Landschaft Schweiz (Maya Kohte)

Auf diese Weise konnte die Zeit und die Persönlichkeit Albrecht von Hallers aus ganz verschiedenen Fachrichtungen und Blickwinkeln beleuchtet werden. Dabei kam es immer wieder zu überraschenden Querbezügen, die sich auch aus der Lektüre der Beiträge ergeben.

Die ICAS wurde von verschiedener Seite ermuntert, die wohl einmaligen Vorträge zu publizieren. Dass dies nun möglich wurde, verdanken wir den Referierenden, welche die Mühe nicht scheut, das Referat in einen schriftlichen und illustrierten Beitrag umzuarbeiten.

Unser Dank geht schliesslich an das Schweizerische Alpine Museum, insbesondere an Dr. Urs Kneubühl und seinen Mitarbeiterstab, wo die Vorträge in einer von Museumsexponaten umgebenen Ambiance stattfinden durften.

Heinz Veit
Präsident ICAS

